







Comité de Jumelage

# 52 ans d'amitié franco-allemande La Souterraine – Filderstadt

# Bilan du « Raid Vélo Solidaire 2024 »



### Rappel du projet

Ce projet solidaire a pour point de départ le 50<sup>ème</sup> anniversaire du Jumelage avec Filderstadt la ville jumelle de La Souterraine.

Cet échange a concerné des associations de la ville, sportive, musicale, naturaliste, les sapeurs-pompiers, le conseil municipal des enfants, les enfants de l'IME La Roseraie et des familles qui suivent ce jumelage depuis longtemps. 134 personnes ont fait le déplacement et ont été accueillis à Filderstadt.

Les associations sostraniennes porteuses de ce projet solidaires sont :

- le Comité de jumelage,
- l'Amicale des sapeurs-pompiers,
- la Société philharmonique.

Le raid solidaire à vélo a eu lieu du 04/05/24 au 09/05/24 en 6 étapes, soit prêt de 700 km parcourus.

10 cyclistes dont 6 musiciens, 3 sapeurs-pompiers et 1 membre du comité de jumelage, accompagnés par 2 sapeurs-pompiers et 2 représentantes du Comité de Jumelage se sont rendus à Filderstadt. Sept réunions pour la conception et la préparation de ce projet ont été organisées de sept.2023 à avril 2024. Ce raid était placé sous le signe de la solidarité et a permis d'aider des associations sportives favorisant l'intégration des personnes en situation de handicap à La Souterraine et à Filderstatd.

Nous avons choisi d'aider en France le Club de plongée de La Souterraine qui a pour projet l'intégration des personnes atteintes d'un handicap physique ou psychique dans leur sport, avec notamment des baptêmes de plongée pour découvrir tous les biens faits de ce sport-loisir.

L'association allemande la WBRS - Württembergischer Behinderten und Rehabilitationssportverband Stuttgart - qui intervient pour des projets d'inclusion d'enfants et d'adultes - atteintes d'un handicap, notamment sur la ville de Filderstadt.

Cette aide financière a été apportée aux associations porteuses du projet, grâce aux dons des sponsors, des donateurs individuels, à la vente de tee-shirts et à une cagnotte Leetchi mise en ligne pendant trois mois et aux deux concerts solidaires organisés dans nos deux villes Filderstadt et la Souterraine, par les sociétés de musique jumelées.

# **Les participants**

#### Cyclistes de la Société philharmonique :

- Philippe Andrieu saxophoniste
- Daniel Couturier bénévole non musicien
- Jean-Louis Couturier trompettiste
- Jean-Pierre Félix bénévole non musicien
- Denis Martinie clarinettiste
- Francis Réveil trompettiste

#### Cyclistes de l'Amicale des sapeurs-pompiers :

- Cyril Kucharczak lieutenant et chef de centre
- Cédric Lamardelle adjudant-chef et président
- Stéphane Prudhomme adjudant

#### Cycliste du Comité de jumelage :

Paule Smadja - trésorière

#### Accompagnateurs de l'Amicale des sapeurs-pompiers (logistique) :

- Paul Boutet pompier volontaire
- Sébastien Clément pompier volontaire

#### Accompagnatrice du Comité de jumelage (logistique) :

• Nadine Reynes - présidente

#### Accompagnatrice du Comité de jumelage (logistique) :

• Christine Thébot - bénévole non musicienne

# Les six étapes du Raid vélo

samedi 4 mai: 1ère étape de La Souterraine (23) à Commentry (03), 120 km

avec une pause méridienne à Gouzon (23)

dimanche 5 mai : 2ème étape de Commentry (03) - Saint Agnan (71) 110 km

avec une pause méridienne à Neuilly-le-Real (03)

lundi 6 mai: 3ème étape de Saint Agnan (71) à Meursault (21) 110 km

avec une pause méridienne à Montchanin (71)

mardi 7 mai : 4ème étape Meursault (21) à Scey-sur-Saône (70) 110 km

avec une pause méridienne à Gy (70) et 40 km de transit en véhicule

mercredi 8 mai : 5ème étape Remiremont (88) à Sainte-Marie-aux-Mines (68) 90 km

avec une pause méridienne au col du Calvaire (1134 m)

et 145 km de transit en véhicule de Scey-sur-Saône (70) à Remiremont (88)

et de Sainte-Marie-aux-Mines (68) à Seebach (67)

jeudi 9 mai : 6ème étape Rastatt (D) à Filderstadt (D) 130 km

avec trois pauses casse-croutes

accompagnés d'environ 20 cyclistes allemands sapeurs-pompiers et élus

de Filderstatd, et 45 km de transit en véhicule de Seebach (67) à Rastatt (D)

# Les objectifs du projet

L'objectif global du jumelage est de développer et perpétuer les relations amicales, sportives et culturelles entre les deux villes jumelées, tout ceci de façon intergénérationnelle. Ces échanges favorisent l'ouverture d'esprit vers les autres, avec leurs différences de langue, de culture et d'habitude de vie.

L'objectif du projet Raid vélo Solidaire était de marquer ce cinquantième anniversaire en rejoignant Filderstadt à vélo et en suscitant l'intérêt des donateurs et des sponsors pour une cause solidaire.

L'objectif a été atteint tant d'un point de vue humain que d'un point de vue financier. Les rencontres occasionnés tout au long du parcours ont été très riches humainement :

• A **Commentry**, les membres du conseil municipal ont accueilli nos cyclistes et leurs accompagnateurs avec bienveillance avec notamment la mise à disposition du dojo pour la nuit, un pot d'accueil et un petit déjeuner très convivial



• A **Saint-Agnan**, les deux familles accueillantes ont organisé une soirée en l'honneur de nos cyclistes, malgré un temps maussade ce soir-là.



- Les sapeurs-pompiers ont pu échanger et être hébergés chez leurs homologues à **Scey-sur-Saône**; il en est de même pour les membres du comité de jumelage et les musiciens. Un échange est envisagé en 2025 entre les harmonies de Scey-sur-Saône et de La Souterraine.
- L'accueil à **Seebach** par des amis du comité de jumelage et de la fresque de Bridier était parfait comme lors du 2<sup>ème</sup> raid en vélo de 2017.



4 des 5 villes étapes traversées ont assuré gratuitement l'intendance, les repas - dîners et petits déjeunerset les hébergements. De ce fait, elles ont contribué à la réussite de ce projet solidaire. Nous les en remercions chaleureusement. Les seuls frais occasionnés ont concerné les frais de carburant, les repas de midi et l'étape à Meursault (repas et hébergement).

# Le Raid Solidaire en photos

























# Les partenaires du projet Raid Vélo Solidaire 2024

Picoty SA (carburant / prêt de véhicule)

Ville de La Souterraine (prêt d'un véhicule et subventions)

IME La Roseraie (Alefpa) (prêt d'un véhicule)

CMF (Confédération Musicale de France) partenaire communication

MEM (Musique(s) en Marche) (livres-CD sur l'histoire des sociétés musicales creusoises)

GAEC Mas de Feix (La Jonchère, fromage fermier Le Joncheix)

Philharmonie de La Souterraine (CD et don)

Amicale des sapeurs-pompiers de La Souterraine (écussons et jeux de cartes)

Magasin Leclerc La Souterraine (ravitaillement cyclistes, dons cadeaux à nos hébergeurs et mise à disposition

d'un stand dans leur galerie pour communiquer sur le projet)

Les Pharmacies de La Souterraine (don trousses à pharmacie)

Creuse Marquage Textile (tarif préférentiel sur les T-shirts)

Roulez facile, magasin de vélo La Souterraine (chambres à air et kit réparation vélo)

L'Association des communes jumelées de Nouvelle-Aquitaine

Maison de l'Europe en Limousin (stylos, thermos...)

Fonds Citoyen Franco-Allemand (financement des frais du jumelage)

Conseil départemental de la Creuse (financement des frais du jumelage)

Garage AD Arnac-la-Poste (100 euros)

Magasin La boite à vélo (100 euros)

Association Chlorophylle (200 euros)

Free Press, entreprise de reprographie (100 euros)

Magasin de musique Un vent de passion Limoges (100 euros)

Magasin de musique Art vent musique Limoges (40 euros)

Pizza Régal La Souterraine (50 euros)

# Le budget prévisionnel et le bilan financier du Raid Vélo et du jumelage 2024

	1		1		
CHARGES	Prévu	Réalisé	PRODUITS	Prévu	Réalisé
Repas déjeuners	1 420,00 €	1 366,80 €	Subvention Mairie Extraordinair	200,00€	200,00€
Repas diners	1 300,00€	453,71€	concert solidaire Allemagne	500,00€	1 600,00€
Hébergement	1 160,00€	398,00€	concert solidaire La Sout	500,00€	960,00€
Buffet retour		580,60€	Fonds citoyen Franco-allemand	8 000,00€	7 500,00 €
Ravitaillement	200,00€		Participation Philharmonie	100,00€	100,00€
Creusois pour paniers		97,20€	Participation CdJ	100,00€	
paniers et musettes Leclerc		418,33€	don Leclerc		418,33€
don assoc La Sout	1 000,00€	2 150,00 €	Participation Pompiers	100,00€	
don assoc Filderstadt	1 000,00€	2 150,00 €	Sponsors	500,00€	690,00€
carburant Sprinter	415,40€	222,92€	CD23	- €	1 980,00€
carburant 9 places	277,30€	225,64€	recette stand Leclerc		122,26€
carburant véhicules	277,30€	262,09€	autres dons		205,00€
autoroute retour	150,00€	121,80€	cagnotte Leetchi		545,20€
Matériel de comm (100 Tshirt)	450,00€	1 050,00 €	vente TShirt		130,00€
Location sprinter		930,00€	Prêt Picoty sprinter		930,00€
location véhicule 5 places		690,00€	Prêt Alefpa Berlingot		690,00€
location véhicule 9 places		730,00€	Prêt Mairie véhicule 9 places		730,00€
Participation bus voyage	2 000,00 €	4 953,70 €			
imprévus	350,00€				
TOTAL CHARGES	10 000,00 €	16 800,79 €	TOTAL PRODUITS	10 000,00€	16 800,79 €

Détail des dons récoltés et remis aux associations :

Concert du 10 mai à Filderstadt : 1600 € Concert du 1<sup>er</sup> juin à La Souterraine : 960 €

Vente des tee-shirts : 130 € Dons de particuliers : 205 € Stand Leclerc : 122,26 € Cagnotte Leetchi : 545,20 €

Sponsors : 690 €

Soit un totale de 4252,46 €

Un chèque de 2150 euros a été remis à chaque association.





# MERCI A TOUS.

# Retrouvez le raid en résumé sur :

https://philharmonielasouterraine.opentalent.fr/le-jumelage-en-allemagne

Page facebook "Raid en vélo 2024"